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INFOS ÉTAT CIVIL
La prise de rendez-vous en ligne pour les titres sécurisés :
Toutes les demandes de rendez-vous pour vos renouvellement de cartes d’identité 
et de passeport se font uniquement en ligne soit sur le site :
https://rendezvouspasseport.ants.gouv.fr/
soit sur le site de la ville :
https://oraison.fr/demarches-vie-citoyenne/mes-demarches/titres-securises/
Aucun rendez-vous ne sera donné à l’accueil de la mairie.

Listes électorales
Au vu du nombre grandissant d’électeurs, la commune compte désormais 5 bureaux 
de vote. De nouvelles cartes d’électeurs vont vous être envoyées dans le courant du 
mois de mars 2024. 
Nous vous invitons cependant à vérifier votre situation électorale auprès du 
service des élections au 04 92 70 77 78 ou directement sur le site :
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/demarches-et-outils/ISE

Conseil vétérinaire
Les beaux jours reviennent, les chenilles processionnaires aussi ! Leurs poils  
particulièrement urticants sont un vrai danger pour nos animaux de compagnie  
et même pour l’Homme lors des balades. Chez le chien, la langue se met à gonfler  
pouvant aller jusqu’à la nécrose et l’animal bave beaucoup. Chez le chat ce sont 
les yeux qui sont atteints avec les larmes très abondantes. Le tout premier réflexe  
est de rincer abondamment à l’eau. Attention aussi aux insecticides dans les  
jardins comme les granulés anti-limaces qui entraînent des convulsions et une 
perte d’équilibre. Le plus dangereux est sans aucun doute le raticide ou « mort 
aux rats » qui agit une semaine après l’ingestion du produit ou même d’une souris 
contaminée ; un antidote existe, il faut consulter rapidement. N’oubliez pas non 
plus que certaines plantes ou fleurs sont des poisons : le laurier rose, le muguet ou 
encore les jonquilles. Enfin le printemps signe la fin du repos sexuel pour les chats, 
à l’image de « Samouraï » qui s’est prêté sagement à la photo. Les bagarres et 
les morsures peuvent être parfois violentes. Il conviendra de bien couper les poils 
au-dessus de la morsure et désinfecter avec un produit sans alcool.

 
Delphine DAST, clinique vétérinaire - 04 92 79 91 02

« Ramasse ma crotte, nom d’un chien ! »
Ramasser les déjections canines est une obligation pour tout propriétaire de chien. 
Ne pas la respecter expose à une contravention de 3e classe, soit 68€ (Article 633-6 du code pénal).

Oraison pratique 
Horaires d’ouverture de la mairie : 
Lundi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
Mardi, mercredi et vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h
Jeudi de 8h à 12h et de 13h30 à 18h30
• contact@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 77

Le centre technique municipal, le service urbanisme et le 
CCAS ne reçoivent que sur rendez-vous :
•  services.techniques@mairie-oraison.fr - 04 92 79 43 00
•  urbanisme@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 77
•  ccas@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 80

Plateforme de rénovation énergétique  
et conseil architectural :  
Logiah 04  : permanences pour l’OPAH - tous les jeudis à l’espace  
Paul Réty, Tél : 06 42 57 45 67, Opah-oraison@logiah.com
Les permanences de l’architecte seront assurées un jeudi par 
mois en mairie. Prise de rendez-vous :
•  urbanisme@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 77

Police municipale :  
• police.municipale@mairie-oraison.fr - 04 92 77 43 59

Service Jeunesse : 
Lundi, mardi de 8h à 10h et de 13h30 à 17h,
Mercredi de 8h à 10h et de 13h30 à 16h,
Jeudi de 8h30 à 10h30 et de 13h30 à 17h30,
Vendredi de 8h à 10h.
•  secretariat.jeunesse@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 75

Les archives municipales sont accessibles les lundis de 14h à 17h.

Ramassage des déchets verts : de mars à octobre, les lundis 
pairs sous conditions. Les rendez-vous se prennent auprès du 
centre technique : 04 92 79 43 00
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LE MOT DU MAIRE 
 
Chères Oraisonnaises, chers Oraisonnais,

Vous avez été nombreux à assister aux réunions publiques concernant  

l’EcoQuartier et je m’en réjouis. Diagnostic en marchant, réunions de quartier,  

atel ier  cartes sur  table,  les  formules ont  été var iées et  comme  

l’atteste la photo de couverture, vous étiez très nombreux à assister à la 

réunion publique du 1er février dernier, qui concluait notre travail collectif sur 

 l’EcoQuartier. Cette fidélité prouve que notre démarche participative porte 

ses fruits. Elle nous permet à la fois de vous proposer des pistes de réflexion, 

mais nous aide aussi à tenir compte des avis qui sont émis pour ajuster les 

projets en cours. Nous continuerons à appliquer cette méthode. Nous allons  

désormais entrer dans une phase de réalisation qui fait suite aux travaux 

d’études. Votre implication dans la vie communale est une richesse pour les élus  

que nous sommes. « Seul, nous allons plus vite, ensemble nous irons plus loin » ! 

Benoît Gauvan
Maire d’Oraison

A
pp l i c a t i o n  " V i l l e  d ’O

ra i
s o n

"
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La tradition a été respectée. Plus de 400 personnes ont  
assisté aux vœux de la municipalité, en présence notamment 
de la sous-préfète de Forcalquier Marie-Paule Demiguel et 
du président de la DLVA Camille Galtier. L’occasion pour le  
maire Benoît Gauvan de rappeler combien l’opinion des  
administrés est importante, ce qui motive l’organisation,  
autant qu’il est possible, de rencontres participatives avec  
la population, concernant les grands projets pour Oraison.  
Ce fut l’occasion aussi de présenter le nouveau Conseil  
municipal Jeunes et Enfants.

Cérémonie des voeux

Photo : Les membres du CMJE avec le maire Benoît Gauvan, Marion 
Marchal, adjointe déléguée au CMJE, Manuele Rodriguez et Mireille 
Allegre en charge des jeunes élus.



Étienne Miller s’est installé depuis octobre 2023 dans la  
zone artisanale et il cultive des champignons ! Son entreprise 
produit pour l’instant une trentaine de kg chaque semaine 
de pleurotes grises, de Shiitake (dont les pays asiatiques  
raffolent) et d’excellentes pleurotes du panicaut, déclaré  
meilleur champignon cultivé, à la chair fine, au goût boisé 
et légèrement ferme, jusqu’à la confondre avec des noix de  
coquilles Saint-Jacques, lorsqu’on débite son pied en  
rondelles épaisses… On trouve les champignons du Roure 
au Jardin de Naïs à Oraison. Une belle entreprise qui ne  
demande qu’à grandir.

CÔTÉ COMMERCES

LES CHAMPIGNONS

du Roure 

Fort d’une expérience de plus de quinze ans dans le domaine 
des pompes funèbres, Florian Siettel a décidé d’installer son 
entreprise sur notre commune où il vit et travaille depuis 2009. 
En décembre dernier, nous avons donc pu voir l’ouverture de 
son magasin de Pompes funèbres indépendant sur le Boulevard  
Abdon Martin. 
Pour sa clientèle essentiellement située sur Oraison, La  
Brillanne et le Val de Rancure, Florian met en avant le  
service personnalisé et l’accompagnement, puisqu’au-delà de  
l’organisation des obsèques, il vous propose gratuitement 
une aide aux démarches de succession ou la souscription 
d’une prévoyance funéraire personnalisée. Un grand choix 
d’articles funéraires est également à votre disposition dans 
cette boutique.

POMPES FUNÈBRES MARBRERIE 

Florian Siettel
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ÉPICERIE FINE 
Ratatouille  

Il y a du nouveau chez Ratatouille… c’est le sourire rayonnant de Jupcie qui vous 
accueille du mardi au dimanche. C’est parce qu’elle était auparavant cliente du 
magasin qu’elle a eu envie de se lancer. Après avoir été directrice d’une boutique 
de vêtements durant 18 ans, il lui en a fallu du courage pour changer de vie et se 
lancer dans l’entreprenariat. Il faut reconnaitre qu’elle le fait à merveille, puisque 
dans sa boutique, vous trouverez en priorité des fruits et légumes en circuit court 
(son compagnon est agriculteur à Niozelles et à Dabisse), mais aussi un beau rayon 
de fruits et légumes exotiques, quelques produits d’épicerie ou du vin, mais surtout 
de délicieux fromages ou de la charcuterie à la découpe.

LES MÉGOTS HORS LA LOI 

Un mégot, jeté dans les caniveaux, pollue à lui tout seul, 500 litres d’eau… 

Afin de lutter contre cette pollution, la Ville d’Oraison a décidé, en janvier 2023, de lancer  
l’opération « Cendrier d’or ». Cette démarche découle de la charte « Sud zéro déchet  
plastique » initiée par la Région Sud. Ainsi, des cendriers ont été distribués aux commerces, 
dans le but de les apposer sur leurs devantures. Fin 2023, les commerçants qui ont participé 
à l’opération ont été récompensés – la Ville leur a offert le livre d’Edmund Platt, dit L’escargot 
anglais, « L ’Anglais qui voulait nettoyer la France », accompagné d’un sticker « Cendrier d’or ».  
Des cendriers de poche, offerts par ALCOME, éco organisme qui s’occupe de réduire  
la présence des mégots jetés de manière inappropriée dans l’espace public, ont été  
distribuées au public lors des grandes manifestations. Enfin, la Ville a pris deux Arrêtés (N°381 
et 382/2023) interdisant le jet de mégots de cigarettes sur la voie publique et pénalisant les 
contrevenants et les établissements concernés.
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Photo : Edmund Platt, heureux d’offir son livre aux commerçants partenaires du « Cendrier d’or ».
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URBANISME

OPAH-RU 

La révision du  
PLAN LOCAL  

D’URBANISME 

Lancée en janvier 2020, MaPrimeRénov’ a joué un rôle  
déclencheur chez de nombreux Français qui se sont  
massivement saisis du dispositif dès l’été 2020, avec plus de 
2 millions de logements rénovés.
Tous les propriétaires sont concernés, en particulier ceux aux 
revenus les plus modestes, afin de réaliser des travaux de  
rénovation énergétique efficaces et de qualité, que leur 
bien soit une maison individuelle ou en copropriété, et qu’ils  
l’occupent ou le mettent en location.
À partir du 1er janvier 2024, MaPrimeRénov’ évolue avec un  
nouveau parcours accompagné et une augmentation des 
aides financières. Les ménages souhaitant s’engager dans 
des travaux de rénovation permettant un gain minimal de 2 
classes sur leur DPE bénéficieront d’un accompagnement 
systématique et d’une prime revalorisée. En poursuivant  
ce parcours, ils amélioreront significativement l’efficacité 
énergétique de leur logement.
La ville d’Oraison, pour prendre part localement à cette  
dynamique nationale à mise en place une Opération  
Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) pour  
vous aider dans vos projets de rénovation énergétique,  
d’adaptation du logement ou de réfection de vos façades.
Un accompagnement technique, administratif et financier 
a été mis en place et est animé par l’association Logiah. Les 
aides de la ville d’Oraison et de la Région PACA viennent 
abonder les aides de l’ANAH et facilitent vos projets.

Un Forum de l’habitat sera organisé prochainement 
dans le centre-ville d’Oraison afin de réunir les acteurs  
impliqués dans ce dispositif. Entreprises, financeurs,  
associations, services de l’état, seront là pour vous  
accueillir, vous informer et vous guider dans vos projets.

Permanence de LOGIAH :  
tous les jeudis de 9h à 13h et de 14h à 17h.
Espace Paul Réty - 30 rue Paul Jean - 04700 Oraison
Téléphone : 06 42 57 45 67

Le PLU a pris quelque retard car il s’agit d’un document cadre 
qui doit être compatible avec le Schéma de Cohérence  
Territoriale de DLVAgglo et le Schéma Régional d’Aménagement,  
de Développement Durable et d’Egalité des Territoires. 
Nous devons tenir compte de la loi climat et résilience 
en vigueur depuis 2021 où un état de consommation des  
espaces naturels et agricole entre 2011 et 2021 est établi. 
Cette consommation décline depuis cette période jusqu’à  
arriver en 2050 au ZAN (zéro artificialisation nette). Ce 
fort enjeu amène les communes à ne plus s’étaler et à recentrer  
l’urbanisation en son sein, Il faut repenser la ville sur la ville.  
Nous répondrons à nos obligations édictées par les différentes  
lois mais tout cela pas à n’importe quel prix. Nous serons 
dans la mesure et non pas dans la démesure.
L’enjeux est également climatique avec des projets qui  
se veulent économes en énergie (EcoQuartier) et novateur  
(projet de géothermie), mais également en termes de  
circulation, création d’un schéma global de déplacement 
ou tous les modes de déplacements seront abordés. Enfin, 
nous étions dans l’attente des derniers décrets concernant la  
gestion de l’artificialisation des sols et l’incidence sur les 
SCOT et SRADDET.
Nous aurons prochainement une réunion avec les services 
de l’Etat et l’agglomération et ce afin d’avancer sur le Projet 
d’Aménagement et de Développement Durables  (PADD). 
Nous espérons débattre du PADD d’ici fin juin, viendront  
ensuite le travail sur le règlement-zonage, et les Orientations  
d’Aménagement et de Programmation. Après une période 
de concertation, une première évaluation du projet est  
espérée pour fin décembre 2024.

Pour toute demande, contacter le service urbanisme par mail : 
urbanisme@mairie-oraison.fr 



Nature en ville
En parallèle de nos projets liés à l’EcoQuartier, l’équipe municipale déploie un programme 
intitulé Nature en Ville. 4 piliers : l’embellissement des cimetières, le déploiement de nouveaux 
jardins partagés inter-générationnels, auxquels seront associés citoyens et enfants du Relais 
Assistantes Maternelles de la DLVA, la végétalisation citoyenne et l’embellissement des places 
et placettes. Une occasion de réfléchir ensemble à la meilleure façon d’utiliser l’eau de nos 
fontaines et de mieux appréhender le réchauffement climatique. Des choix de plantes, peu 
gourmandes en eau et la recherche d’ilots de fraicheur devraient permettre de rendre Oraison 
plus facile à vivre quand arrivent les grosses chaleurs. Associés à une paysagiste et aux agents 
du service espaces verts, nous réfléchissons ensemble à la végétalisation de la ville de demain.  
La nature est fragile, l’eau est une ressource rare, recherchons ensemble les meilleures solutions  
pour embellir et verdir la ville, sans gaspiller les ressources précieuses. Nous sommes tous 
acteurs de cette démarche, dans le respect de notre environnement.

Photo : Marion Marchal, adjointe en charge de la citoyenneté avec « Les Amis du champs de repos » et les agents de la ville.
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Les Oraisonnais ont été invités à réfléchir  
ensemble sur un des projets phares de 
la municipalité (photo sur la couverture 
- réunion publique du 1er février 2024).
« Eco Cœur de Durance » doit répondre  
à l’exigence d’une ville qui a connu une 
croissance démographique rapide. Elle  
doit donc se mettre à la hauteur de  
son attractivité et de sa population  
à travers 5 secteurs clé : 

• le pôle santé social, 

• l’ îlot mairie-école-Shopi-Payan,

• le pôle château,

• le pôle logements,

• les espaces publics.

Un EcoQuartier 

pour renforcer  
notre identité

… 

8
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D O S S I E R

Afin de faciliter la coordination des acteurs de la santé et du  
social, ce pôle regroupera une Maison de santé pluridisciplinaire  
et un pôle santé social. Ce projet a été validé à la Commission de  
Coordination de l’Offre de Proximité Départementale. Il  
prévoit la démolition des deux bâtiments (CMS et bungalow 
associatif) pour laisser la place à la construction d’une Maison  
de santé de 500 m² comprenant 15 cabinets ; un pôle santé  
social de 700 m² regroupant le CMS, l’ADMR, le CCAS, le 
CMP ainsi qu’une salle multi-activités. Les jardins du Mistral  
seront requalifiés, des cheminements piétons et des places 
de parking créés. Le coût total est de 5 millions d’euros avant 
subventions. Le concours d’architecte et avant-projet seront  
lancés cette année, la phase opérationnelle des travaux  
prévue en 2025. 

Les participants à la soirée de concertation  
ont donné la note de 9,09/10 à ce projet. 

L’ îlot mairie est confus. Le challenge  
es t  de réorganiser  l ’espace en  
améliorant la lisibilité, sans oublier 
de réduire la circulation autour de  
l’école élémentaire en réorganisant  
le stationnement sur le secteur. 
Aussi, il convient de construire un  
bâtiment périscolaire dans la cour  
de l’école Léonie-Etienne afin de  
pouvoir démolir le Mille-Club. Le  
parvis de la mairie (cette dernière  
étant destinée à accueillir la Maison  
des associations), sera libéré des  
voitures, le Shopi démoli deviendra  
un parking. Des chemins sécurisés  
relieront le parvis et l’école qui sera  
dotée d’un square et d’un parking  
bas arboré. Les études et avant- 
projets auront lieu cette année, la  
phase opérationnelle en 2025. 

Les participants ont attribué la 
note de 8,37/10 à ce projet.

LE PÔLE SANTÉ SOCIAL 

LE PÔLE  
ÎLOT MAIRIE-ÉCOLE-

SHOPI-PAYAN
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D O S S I E R

Nous souhaitons requalifier deux friches industrielles en entrée de ville : Cigare et  
Lacroix. Afin de diversifier l’offre en logements et aussi de répondre à la loi SRU, sans  
oublier le contrat de mixité sociale signé avec l’Etat et DLVAgglo. L’ Etablissement  
Public Foncier maîtrise une partie du Cigare et une partie de Lacroix. Le projet est  
de construire des bâtiments à haute qualité environnementale, en privilégiant les  
petites surfaces destinées à des familles monoparentales, des étudiants, des jeunes  
travailleurs ou des personnes âgées seules préférant rester chez elles plutôt que de  
rejoindre une maison de retraite. Au total 2 immeubles en R+2 sont pressentis à Cigare  
avec 33 logements dont 13 logements sociaux ; pour Lacroix, 4 immeubles en R+2  
comprenant 60 logements dont 30 logements sociaux, ainsi qu’un local commercial  
en rez-de chaussée. Les deux sites accueilleront au total 138 places de stationnement  
et des espaces végétalisés et arborés. La phase opérationnelle est prévue en 2025. 

Les participants ont donné la note de 8,11/10 à ce projet.  

Depuis toujours, les municipalités 
successives ont rêvé d’acquérir le 
château d’Oraison, un des rares 
bât iments his tor iques de notre 
ville. Aujourd’hui une opportunité  
d’acquisition se présente. En prenant 
en compte les besoins culturels à  
l’échelle communautaire (environ  
1  200m² pour la médiathèque, 
l’école de musique, l’auditorium, un  
écomusée et une salle de danse),  
et les besoins de la mairie (environ  
680m²) logés au second étage.  
L’opération est possible pour un  
f inancement comprenant achat  
études et travaux, de 8 370 000€  
dont 4 724 000€ f inancés par  
DLVAgglo. Nous envisageons un  
théâtre de verdure à l ’arrière du  
château représentant la partie non  
utilisée du parking Payan, afin d’y  
organiser des spectacles aux beaux  
jours, et une végétalisation importante  
des lieux. 

Ce projet a obtenu la note  
de 8,34/10 par les participants.

LE PÔLE CHÂTEAU 

LE PÔLE LOGEMENTS 
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D O S S I E R

Le Plan Local d’Urbanisme est en cours de révision afin de prendre en compte 
les mobilités piétonnes et vélos qui vont impacter les aménagements futurs de  
l’EcoQuartier. Nous devrons prendre en compte les sens de circulation des 
voitures, développer les stationnements vélos sécurisés en centre-ville avec un 
projet de station de lavage pour les vélos. Nous souhaitons  réaménager les 
places en désimperméabilisant et végétalisant afin de les mettre en valeur  
à l’image de la place Itard, les rendre attractives afin que les Oraisonnais 
puissent se les réapproprier, moderniser les réseaux, renforcer le caractère  
paysager du centre-ville et améliorer le confort d’été. Un groupe d’habitants est 
déjà effectif et travaille de manière active sur les aménagements du cimetière et  
des jardins partagés rue Joseph-Latil et sur la placette de cette même rue.  
Nos partenaires financeurs pour ce projet sont DLVAgglo, l’Etat, l’Agence  
De l’Environnement et de la Maîtrise de l’Energie (ADEME) et la Banque Des 
Territoires (BDT). La phase « étude » est d’ores et déjà lancée. 

Les participants ont accordé la note de 8,20/10 à ce projet.

Le 5 décembre 2023 a eu lieu le premier Comité des  
financeurs. Tous les partenaires (Etat, Département, Région,  
DLVAgglo, SDE04, Agence de l’eau…) susceptibles de 
participer au financement des projets de l’EcoQuartier  
de la ville d’Oraison étaient présents et ont suivi les  
explications du maire Benoît Gauvan. 
Le 1er février dernier, plus de 200 personnes assistaient à  
une réunion de concertation autour de l’EcoQuartier,  
en présence du maire de Volonne Sandrine Cosserat, du 
maire d’Oraison et de Claire Lungo, cheffe de projets  
Petites Villes de Demain (notre photo). 

Les projets globaux de l’EcoQuartier  
ont obtenu la note globale de 8,26/10.

LES ESPACES PUBLICS 

À NOTER
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Le vendredi 17 novembre 2023, le CCAS de la Ville a organisé  
un thé dansant, à l’attention des plus de 60 ans, dans la salle 
du Flamenco. 
Près de 60 participants, heureux de se retrouver, se sont 
détendus dans une ambiance joyeuse et conviviale, animée  
par Thomas Bagliere. 
Michèle Saez, élue en charge du CCAS, a salué le travail 
de ses équipes (Séverine Le Caer, responsable du service 
et Frédéric Favaloro, animateur au Mistral) et s’est réjouie 
de cette participation et du succès de la manifestation.

Depuis plusieurs semaines,  les membres du Centre  
Communal d’Action Sociale de la ville, se rendent sur le 
marché hebdomadaire, à la rencontre des administrés 
de plus de 60 ans. Un sondage a été mis en place pour  
recueillir leurs impressions sur la qualité de vie à Oraison. 
Il est en effet important de comprendre ce qui fonctionne 
dans la politique à destination des séniors, mais surtout 
ce qui reste à mettre en place pour améliorer leur cadre 
de vie et faire avancer les projets.
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Thé dansant 

Comme chaque année, le CCAS a distribué 130 bons 
d’achats d’une valeur de 35€ valables chez les commerçants 
d’Oraison.
Ces bons ont été donnés aux personnes de plus de 70 ans ayant 
de faibles revenus, de quoi se faire plaisir en cette fin d’année.

Bons d ’achats de Noël 

En partenariat avec la maison de Retraite des Tilleuls, 50  
repas festifs ont été distribués à certains bénéficiaires des 
Restos du Cœur, de l’épicerie sociale, de l’ADMR et du CCAS. 
Une belle initiative reconduite chaque année depuis 3 ans.

Repas solidaires  

LA VILLE D’ORAISON  

à l ’écoute de ses administrés  
de plus de 60 ans

BILAN DE MI-MANDAT 
CCAS

•  15/03/2024 ➠ repas dansant à la salle de l’EDEN, organisé  
par le CCAS pour les séniors de plus de 60 ans ;

•  19/06/2024 ➠ fête champêtre à l’hippodrome, organisée  
par le CCAS d’Oraison et les CCAS voisins, pour les séniors  
de plus de 60 ans ;

•  les 02, 09 et 16 avril ➠ permanences de la Mutuelle  
Communale dans les salles du château, de 9h à 12h.

Horaires du CCAS : 
Réception du public uniquement sur RDV et permanences  
téléphoniques tous les jours (sauf le mardi) de 10h à 12h.

DATES À RETENIR   



Ce dispositif, lancé par l’Etat, fait partie du Plan vélos et mobilité, visant à démocratiser  
le sport. Il a pour objectif de :
*Permettre aux jeunes de 6-11 ans de maîtriser la pratique du vélo de manière 
autonome et en sécurité, avant l’entrée du collège ;
*Pratiquer une activité physique quotidienne ;
*Se déplacer de manière écologique et économique.
Dans ce cadre, les élèves de l’école primaire ont suivi un stage de 3 semaines, 
pour réussir les 3 blocs qui composent le programme.
Les entraînements sont supervisés par les membres de l’USEP (Union Sportive des 
Écoles Primaires) - Delphine Boucher et Hugo Eustache, par Jean Noël Richaud, 
éducateur sportif à la Ville d’Oraison et par les enseignants engagés dans le projet 
(Mmes Cabiten, Coulombel, Martos et Le Maître). 
Le dispositif de chaque participant est validé par l’USEP, qui assure également le 
soutien matériel (prêt de vélo), logistique et pédagogique (fiches d’apprentissage 
du code de la route). Les élèves ont validé les blocs 1 et 2 (mises en situation dans la 
cour de l’école, pour apprendre le code de la route) et le bloc 3 en circuit individuel  
en ville. Une rencontre d’échange d’expériences et de pratiques communes, a été 
organisée avec les élèves de la classe VTT du collège. 

JEUNESSE

Savoir Rouler à Vélo (SRAV) 

 

Le mercredi 15 novembre, les enfants de l’accueil de loisirs des 6/11 ans et les jeunes du CMJ ont proposé des ateliers de  
sensibilisation pour la lutte contre le harcèlement scolaire. Pour aller encore plus loin dans leur démarche, les enfants sont se  
sont rendus chez les commerçants de la ville, pour leur offrir un galet peint ou un marque page. Des rencontres avec les 
citoyens, des partages intergénérationnels, de la lecture, des ateliers de fabrication, des jeux, des affiches...
Une belle journée ensoleillée, sous le signe de la solidarité et de la bienveillance !

LUTTE  

contre le harcèlement scolaire
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Les femmes représentent plus de la moitié de l’humanité et restent toujours victimes  
de la violence, que celle-ci s’exerce dans le cercle familial, dans l’entreprise, dans 
la rue ou dans le la société en général.
Idéalement, cette journée du 8 mars devrait disparaitre. 
Elle devrait être la préoccupation quotidienne de tous.
Les femmes d’Oraison ont fait tourner la ville pendant la première guerre mondiale,  
elles se sont mises aux travaux les plus lourds, elles ont permis à leurs familles  
de survivre et au village de continuer à vivre.
Pour autant, les femmes rencontrent, dès leur plus jeune âge, des difficultés liées 
à leur sexe.
Cette journée est l’occasion pour les pères et les mères de parler avec leurs  
enfants de ce droit fondamental au respect.
Seule l’éducation des garçons permettra de changer de regard sur leurs congénères  
féminines.
Au sein du CMJE, je constate, en tant qu’élue en charge, une avancée certaine  
dans les regards croisés et les filles n’ont pas à rougir des initiatives qu’elles  
prennent et des rêves qu’elles déploient. Mais c’est tous ensemble que nous  
devons lutter contre les a priori et les représentations sexistes.
Les filles d’aujourd’hui sont les mères de demain, pour celles qui feront le choix 
de donner la vie. Les jeunes garçons sont les pères de demain et leur regard sur le 
féminin déterminera l’avenir de notre pays.

Marion Marchal

8 MARS, 
journée des droits des femmes 

14

SOCIÉTÉ



 A mille lieux de la placide indifférence,
Prédominent leurs tendres pensées,
Qui sont aussi douces que des caresses.
Nous distillons sans cesse,
L’ambivalence de nos bons sentiments.
Cela valorise la polyvalence de nos comportements.
Et les pensées maternelles, excluent toute sortes de véhémences.
D’ailleurs, qu’elles soient à nos côtés ou éloignées (des fois à tout 
jamais),
L’espoir renaît à chaque aurore, par la clairvoyance.
Depuis toujours, tout est gravé en leurs tendres cœurs…
Leurs douces mains bienveillantes,
Communiquent les bonnes convenances.
L’amour sincère est immense !
Les Mamans incarnent la constance et la tolérance.
Grâce à Elles, s’élaborent de douces romances.
Nous héritons, pour la plupart d’entre nous,
De très bonnes souvenances.
Alors, chers lecteurs, au-delà de tout,
Quel infini plaisir 
D’aimer nos adorables Mamans !

 
Raymond Millot

Nos adorables mamans
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Peinture « Coquelicots » par  Marie-France Millot

Merci à nos talentueux Oraisonnais de participer à ce numéro d’Oraison mag’.



Une année
PORTEUSE DE PROJETS MAJEURS
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Outre le projet phare de l’EcoQuartier qui fait l’objet du dossier  
spécial de notre publication, l’année qui a débuté sera porteuse  
de nombreux travaux. C’est ce que nous a confié Frédéric  
Amaral, délégué aux travaux, à la Sécurité routière et à la 
vidéoprotection. « Le Pôle Urbain Sportif (PUS) qui sera situé  
à l’extrémité de l’avenue Abel-Pin est attendu par bon nombre  
de jeunes administrés et il est piloté par l’adjoint aux sports 
François Imbert. Ce complexe comprendra une piste de 
pumptrack, un skate park, un terrain de basket 3x3 et un city 
stade. C’est une attente du plus grand nombre mais le maire  
tient aussi à donner naissance à un lieu convivial et de  
détente en complément de l’espace sportif. C’erst ainsi qu’il 
est nécessaire d’aménager cet espace en créant des zones de 
détente et en favorisant l’ intégration paysagère. »

C’est ainsi que les équipements sportifs qui existent seront 
détruits car ils ont mal vieilli et certains ne sont plus aux 
normes. Des toilettes publiques, un éclairage spécial pour 
les terrains de sport, l’installation de mobilier urbain et des 
jeux pour les enfants sont également prévus. Nous veillerons  
à désimperméabiliser les places de parking, en créer de 
nouvelles et à végétaliser l’espace en plantant des arbres. 
Enfin, des aménagements de cheminements accessibles  
aux personnes à mobilité réduite seront créés. Ces  
aménagements  connexes ont  un coût  de près de  
289 000€HT subventionné à 50% par la Dotat ion  
d’Equipement des Territoires Ruraux.

In fine, le complexe sportif aura un coût total de quelques  
891 000€, mais des subventions supplémentaires de l’Agence  
Nationale du Sport et de la Région ont été obtenus pour le 
financement des équipements sportifs.  

TRAVAUX

Et encore…
L’agrandissement de l’école élémentaire est aussi au programme  
de cette année. Les entreprises sont déjà retenues et les travaux  
vont débuter. Frédéric Amaral précise également que des 
travaux vont être lancés concernant la salle qui se trouve 
sous la Poste. Nous y logerons provisoirement le Centre 
Médico Social lorsque les travaux de la Maison de santé  
auront débuté. « A ce propos, il est à noter que le concours 
d’architecte pour la Maison de santé a été lancé et que le 
démarrage des travaux sera vraisemblablement pour 2025 » 
souligne le délégué aux travaux.

Enfin, en plus de tous les petits travaux de voirie et d’entretien  
annuels, la place Itard qui est désormais terminée, sera  
inaugurée sous peu.

Photo : Réunion des riverains le 19 février 2024 sur le  projet PUS.



Votre implication majeure au niveau de l’environnement, 
fait de vous un interlocuteur incontournable pour nous 
expliquer l’évolution de la déchetterie…

Ce sont les administrés qui paient la taxe des ordures  
ménagères qui sont en constante augmentation. Parallèlement  
nous avons constaté que les déchets apportés par les  
professionnels représentaient 40% des apports. Néanmoins,  
nous avons choisi de conserver l ’autorisation d’accès  
aux professionnels, jusque-là réservé aux seuls ménages 
oraisonnais, mais sous condition. Les pros sont désormais 
autorisés à déposer 2m3/jour (6m3 pour les déchets verts), 
moyennant une participation financière représentant le coût 
moyen du traitement des déchets. Ceci permet de conserver  
la gratuité des dépôts pour les ménages oraisonnais, avec 
obligation de tri, sous réserve qu’ils disposent d’un QR Code 
délivré par la DLVA. 

Qu’en est-il des composteurs collectifs ?

Les bio déchets représentent 30% de nos ordures ménagères.  
La ville d’Oraison a devancé l’obligation du 1er janvier 2024 
en mettant en place le compostage des déchets alimentaires 
sur l’ensemble de ses restaurants scolaires. D’autre part, dès 
2023, nous avons installé un premier composteur collectif 
sur la placette de la rue Joseph-Latil, utilisé par 30 ménages. 
Nous sommes la première ville à l’avoir mis en place et  
d’autres suivront. J’ajoute que des composteurs individuels 
peuvent être achetés par les particuliers (30€). 
Renseignements : www.dlva.fr

Côté éclairage de la ville, peut-on encore faire des  
économies ?

Oui. Il faut savoir qu’Oraison fait partie des 3 communes 
de la DLVA ayant choisi d’éteindre ses lampadaires durant 
une partie de la nuit. Nous souhaitons touterfois conserver  
l’éclairage nocturne en centre-ville. D’autres économies seront  
réalisées grâce à l’agglo qui va remplacer l’ensemble de 
l’éclairage du centgre ancien avec des ampoules LED.

D’autres mesures sont-elles prévues pour protéger  
l’environnement ?

Bien sûr ; la commune a signé une charte « zéro déchets 
plastiques » avec la Région Sud. La mairie n’utilise plus de 
plastique mais du verre ou du carton lors des réceptions et 
la vaisselle est recyclable. Catherine Boléa a déployé un  
dispositif concernant les mégots de cigarettes auprès des  
commerçants. Enfin nous avons signé un contrat avec 
ALCOM qui nous permet de bénéficier d’une aide de 
6000€ annuels afin de lutter contre le jet des mégots sur la 
commune. À  titre d’exemple, nous distribuons de petits 
cendriers de poche en été autour du lac des Buissonnades…  

RENCONTRE AVEC…

Vincent Allevard,  
1er VICE-PRÉSIDENT DLVAGGLO
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T R I B U N E  L I B R E 

Majorité municipale : Oraison cœur de Durance

« La croyance que rien ne change 
provient soit d ’une mauvaise vue, 
soit d’une mauvaise foi. La première  
se corrige, la seconde se combat »,  
disait le philosophe Nietzsche. En  
prenant connaissance de la « tribune 
libre » rédigée par Isabel Gamba 
pour le groupe d’opposition dans le 
dernier bulletin municipal, et ayant  
d’autre part constaté qu’aucun de 
ses membres n’avait d’évidence un 
problème de vue, j’en ai donc conclu 
que ce n’est que la mauvaise foi de 
sa rédactrice qui l’a poussée à écrire 
ces quelques lignes de contre-vérité.  
Crèche et accueil des vacances  
saturés ? C’est la faute de la ville !  

Oubliant simplement de dire que  
ces ser v ices appréciés coûtent  
extrêmement cher et qu’ils ne sont 
pas obligatoires à la différence de la  
cantine ! Oraison, une ville dortoir  
et un centre-ville déserté ? Madame 
Gamba n’en est pas à un paradoxe 
près, puisqu’elle affirme en même 
temps qu’il est difficile de s’y garer et 
d’y circuler ! La vérité est toute autre :  
les Food-trucks du lundi soir en sont 
juste un exemple et ont apporté des 
milliers de personnes en centre-ville 
venant de tout le département. Nous 
poursuivrons quant à nous, le mandat  
que nous ont confié les Oraisonnais(es)  
de façon sereine, réhabilitant les 

places une à une, à l’image de la place 
Itard, de la rue du Bac, de l’avenue du  
cimetière, et poursuivrons la concertation  
avec les administrés, à l’ image de  
l’EcoQuartier que nous appelons de  
nos vœux pour préserver notre village  
et le doter le plus rapidement possible  
d’une Maison de santé pour se tourner  
vers un avenir rassurant. Et si, malgré  
tout cela, on ne voit toujours pas 
qu’Oraison est en train de changer,  
ce ne sont plus de lunettes dont  
a besoin Mme Gamba, mais d’un  
Labrador !.

Roberto FIGAROLI,  
adjoint au maire 

Groupe Oraison ensemble c’est maintenant 

Depuis 2020 la maison de santé est 
notre projet prioritaire représentant 
une solution à la problématique de 
l’offre de santé. Notre position est que  
nous sommes obligés de combler  
le retard médical en allant sur une 
compétence de l’Etat qui n’assume 
pas ses responsabilités. Plus de 3 ans  
se sont écoulés, les débats en réunion  
de la commission Santé n’ont pas eu 
lieu avec nous, nous aurions souhaité  
y participer. Pourtant elle a pour  
vocation qu’on y part icipe tous 
parce que la santé n’a pas de couleur 
politique. Nous nous interrogeons 

sur l’organisation et la conception 
du projet de construction. Investir 6 
Millions d’Euros, pas de projection  
des frais de fonctionnement qui seront  
à charge de la commune, une durée  
de travaux de 3 ans et plus, une attente  
extrèmement di f f ic i le  pour nos  
médecins, une incertitude sur la  
venue de médecins généralistes et le 
CMS démoli, nous aurions souhaité  
un autre projet plus traditionnel et 
moins ambitieux. Limiter l’ambition  
signifie innover au niveau des moyens  
disponibles et penser petit avant de  
penser plus grand. Ayons une attention  

particulière au marketing politique, trop  
de projets intéressants sont relegués 
aux oubliettes faute de moyens..

Isabel Gamba – Laurence Leplatre
Carole Bouclier – Olivier Laurent
 

Rassemblement National
Texte non communiqué
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Chaque lundi à 8h30 pour les débutants et à 10h30 pour les 
plus avancés, découvrez le plaisir de parler anglais autour d’une 
tasse de thé.
Eddie Platt, originaire de Leeds et qui a élu domicile à Oraison 
anime le second groupe, tandis que Jeannette Beaugois, 
ancienne enseignante d’anglais initie les premiers à la langue 
de Shakespeare. Une occasion unique de progresser en 
s’amusant, grâce à l’humour contagieux d’Eddie, par ailleurs 
très investi dans la lutte contre les déchets sauvages.

Le lundi au Mistral, de 8h30 à 10h pour les débutants et de 
10h30 à 12h pour les plus avancés. Activité gratuite.

Contact : jesuisnulenanglais@gmail.com

Bar à langues

L’assemblée générale de la société 
hippique a confirmé que la saison 2023 
a été la plus réussie depuis 10 ans ! Le  
président Pelagio et les bénévoles de  
cette dynamique association sont fin  
prêts pour la saison qui débutera le  
dimanche 21 avril. Les autres dates des  
courses : mercredi 8 mai, dimanche 30 
juin et dimanche 15 septembre. On vous 
attend nombreux sous les ombrages de 
l’hippodrome !

Belle année pour 
L’HIPPODROME

Vous venez d’avoir 18 ans et êtes nouvellement inscrits sur  
les listes électorales, venez participer à la cérémonie de 
citoyenneté, en mairie le 22 mars à 18h30.
Une occasion de mieux comprendre l’importance du droit 
de vote, un droit pour lesquels certains citoyens du monde 
perdent la vie et qui est si peu exercé en France où ce droit 
fondamental existe pour les femmes depuis 1945 seulement… 
et pour les hommes depuis 1848.

Cérémonie de citoyenneté

La neuvième édition du festival de blues, la cinquième sous son 
nom actuel d’Eden Blues Festival, aura lieu le 25 mai prochain. 
Oraison résonnera donc aux accents de la musique du diable. 
Au programme (sous réserve) : concerts gratuits sur la place 
du kiosque avec le duo The Ankles Beat, suivi du quartet de 
Marjorie Martinez. Ne ratez surtout pas le très couru barbecue-
concert avec Macadam Farmer. La journée se terminera avec le 
traditionnel concert, Gloria Turrini Trio en première partie, suivie 
du Nico Wayne Toussaint Band.

Festival de blues 

Retrouvez l’agenda de vos festivités sur www.oraison.fr, l’application citoyenne Ville d’Oraison et à l’Office de Tourisme.



Vous êtes nombreux à les attendre ; les food-trucks reviennent dès le 13 mai ! Des soirées 
plus gourmandes, plus musicales et plus conviviales encore ! Des moments d’échanges 
partagés autour de spécialités culinaires du monde entier encore plus nombreuses. Les 
lundis oraisonnais vont illuminer vos soirées estivales !

Cuisine de rue :   
LE GRAND RETOUR ! 

ZOOM


